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MTV-Arbeitsteam 
Jahresbericht 2019 

zur Mitgliederversammlung 2019 am 21.02.2020 

In Jahr 2019 wurden insgesamt 644 (Vorjahr 819) Arbeitsstunden auf dem Sportplatz und 22 
(78) auf dem Beachplatz geleistet. Davon entfielen auf die ehrenamtlichen Helfer wie folgt: 

MTV-Organisator:  Horst Benker (Mitarbeit auf allen Arbeitsgebieten und  
Beachplatz (10 Astd) 
Sponsoring Beauftragter: Horst Benker  (neu ab 01.07.19>>211 Std für 
Aquise/Gespräche/Verträge >ohne Büro) 
Ehrenamtliche Helfer:  Horst Waldbrunn nur bis 5.6.19 (Mäharbeiten/Laub/O+S/Beach) 
             :  Robert Zorn         (Laub/Sträucherschnitt/Wall mähen+Beach  
                                      (40 +6 davon 18 Std Laub 
                                   :  Douglas Benker  (Laub, Mäharbeiten gesamtes Gelände und  
                                      Plattenwegebau(110+16 davon 18 Std Laub) 
             :  Egbert Lüer          (Elektrotechnik/Schnittaktionen/Beach) 
                                   :  Uwe Keddig  (Sitzbänke-+Bodenplattenbau) (95Astd)   
                                   :  Helmut Gödeke  (5 Astd)+verantwortlich Bratwurstbude <70Std 

Fachhelfer: Dieter Kobbe, Andreas Xaver von Echten, Achim Bendzko (Hüttendach), Jens 
Thieleke (Hüttenfirst) 
Sonderhelfer: 1.+2. Herren(+Trainer) Umbau/Erweiterung der Kabine 1 und der 
Schiedsrichterkabine und des Funktionsraums der Fußball-Abteilung                   
Bandenwerbung: Pet's Design (Petra Richter), Matthias Franz (Presse Eröffnung 
Sponsorenwand) 
Reinigungskraft Maja Lassek 

Ehrungen:  Horst Benker, in Dettum durch KSB Wolfenbüttel für 15 Jahre Sportabzeichen    
                   Horst Benker: in 11/19 bekannt gegeben Preisträger des DFB-Ehrenamtspreis  
                   2020 und Mitglied im DFB-Pool Club 100 mit der dt. Nationalelf -  
                   vorgesehene Ehrungen in 2/20+3/20+8/20 DFB/NFV/Kreis Nordharz 
 
                                             Bandenwerbung im Kalenderjahr 2019  

 



Vielen Dank für die auch im Jahr 2019 gute Zusammenarbeit mit dem Bauhof der Gemeinde 
Cremlingen unter Leitung von Sepp Wengler und Mitarbeiter Bernd Andree sowie bei den 
Mitarbeitern des Grünflächenamts und des Tiefbauamts der Gemeinde Cremlingen:   
Herr Stucki, Herr Bätker, Herr Schaaf, Frau Weber-Schönian 
Den Mitarbeitern der Sandbachschule Schandelah >Hausmeister Herr Kiel 
Dem Sekretariat und der Sportlehrerin Frau Meyer 

Sportheim:  

• Instandhaltung/Kontrolle des Sportheims,Umkleide-/Sanitärgebäude 
• Großparkplatz; 24.5. Fa. Müsing, Wolfsburg mit Mineral verfüllt und geglättet 
• 11.6. Abnahme durch MTV, Gemeinde und WWL; Aufhebung der 

Regressrückstellung 
• Großparkfläche ca. 50% als Baustellenlager Fa. Meyer-Straßenbau ab 15.9.19 
• In Abstimmung mit Gemeinde /WWL genutzt - Wiederaufbau ab I/2020  
• Hr.Schulze-AP Fa. Meyer>Lagerplatz einschl. Mineralaufbau vertraglich festgehalten 
• 7/8/19 Umkleidekabine 1+3 Umbau durch 1.Herren; Vergrößerung/Raumtrennung 
• Schaffung einer Schirikabine sowie einen Fußballabtfunktionsraum mit PC 
• in 8/19 Arbgrp. Bauschutt und Restabschnitte der neuen Trennwand geregelt 
• Einrichtung/Aufstellung einer Massage-+Behandlungsbank>Physio Dieter Kersten 
• Umkleidekabine 2; Modernisierung durch 2. Herren; Ballschrankverlegung 
• Bordenplatten angefertigt>Deckenlampen angebaut (Egbert)Schalterzuleitung 
• 13.9. Kleiderhakenbretter angebracht und Sitzbänke ergänzt (mit Robert) 
• Fußballabtfunktionsraum>Wand durchgebrochen+Einrichtung (1.Herren++AL) 
• 3.1.19 Materialbeschaffung>>2 Metallregale und Bodenplatten 
• Umkleidekabine 4 und Duschraum: 25.10.>3-5 Tagen sind ca. 150 Wespen da 
• Schrank u. Materialien der Singgemeinschaft aus Raucherraum in MTV-

Vorstandszimmer 
• 22.3.19 Verlegung der VV-Hütte von Schulhof zum Sportheim (Gabelstapler) 
• 20.3.19 Bodenbaggerarb./Sträucherentf. +Aufstellung mit Bagger Fa. Suchat 
• Grünstreifen vorm Sanigeb>> VV-Holzhütte f.d. Fußballabteilung 
• Aufstellplatte geschaffen/ Lkw Füllsand + Mubo-Anfüllung (mit Uwe K.) 
• am 7.6. durch Dachdecker Achim Bendzko das Dach+Seiten neue Dachpappe 
• neue Firstbretter hat Jens Thieleke geliefert>MTV gestrichen und angebracht 
• zunächst Einlagerung Geräte von Physio Kersten>Rotlicht, Massagebank etc. 
• 3.6.+8.7.>Trinkwasserhygieneverordnung>>Warm-+Kaltwasser neue Anlage ist seit 

1.1.19 gesetzlich umzusetzen>>Besichtigung/Gemeinde/MTV-Kov/Fa.S+S 
• 6.9. Sachstandsgespräch mit Gemeinde (Hr.Bätker)>>Kov liegt noch nicht vor 
• 25.11. Gemeinde Kov von S+S liegt vor: 50.100.--€ + neue Toilette in Kab 1 
• Weisung Gemeinde an MTV neuen Anbieter zu finden (5 Absagen) aber 

am 29.11. konnten wir die Fa. WARLICH, BS gewinnen; am 02.12. Ortsbesichtigung 
MTV/Warlich/Bruns + Gemeinde Hr. Bätker 
Fa. Warlich kommt noch Spez-Fa. Aqua für die Duschanlagen 

 



• Es muss im gesamten Sanitärbereich und Sportheim alles neu verlegt werden, 
dies gilt auch für Kaltwasser im Innen- und im Außenbereich und für die 
Tennisabteilung 

• Mauerrisse im Anbau (außen+innen) und auch im Küchenanbau; 12.11.18> 1.Prüfung 
durch Statiker Gem.Cremlingen >ggfs.Unterbeton setzen; Bodenabsenkung durch 
totale Bodentrockheit>>Gipsprüfpunkte gesetzt 

• 8.7.19 > 2.Ortsbesichtigung mit Gemeinde/Hr. Bätker>>noch keine Lösung  
• 1.11.19> 3. Ortsbesichtigung >Hr.Bätker will Mauerabsenkung vermessen 
• Sportheim/Sanitärgebäude: 2 x regelmäßige Reinigung aller Dachrinnen 
• Überprüfen d. Dach-Solaranlage Sanitärgebäude>> 
• Sträucherbeet vor Sanitärgebäude: 2xgeschnitten und gesäubert (Robert) 
• Blumenbeete im Eingang Sportheim: regelmäßige Pflege,Unkraut+Schnitt 
• 3.12.>Sträucherbeetumrandung vor VV-Hütte mit Platten erhöht  

 

A-Platz:  

             Neuanlage von Zusatzdrainagen in 2018 – weitere Arbeiten in 2019 

• Im Sommer erfolgte die Verlegung von Rollrasen (75m). Allerdings nur in 
Spielfeldschächten und den Torräumen. 

• Die Drainagenschächte im Rasen mit Mutterboden und Rasensaat ausgebessert. 
• Die Rasenspielfläche mit Mutterboden und Rasennachsaat ausgebessert. 

Gehweg zur Laufbahn rechte Wallseite / Neuanlage mit Verbreiterung 

• um 60cm, auf 160cm auf ca. 70m angefangen (1.Herren/Douglas B.) 
• ab 9.5.19 Fortsetzung und Abschluss (gebaut für 1. Herren (Douglas B.) 
• einschließlich Verlagerung der Estrichsand-Reste, 50x50 Platten (mit Uwe Keddig)  

           Neugestaltung der Barrieren und Bandenbleche  

• Reinigung und 8 Bodenverschraubungen angebracht  
• Barrieren Kürzungen sowie Anschlüsse (H.B.) 
• Verriegelungen der Alu-Haltestangen mit Buch-Hölzer (von Manfred E.) und 

Metallplatten und Rohrrahmen geschweißt (Volker-Platzwart) 
• am 14.7. erfolgte eine Sachbeschädigung eines Spielers des TSV Hehlingen.Er trat aus 

Wut für seine Hinausstellung (Gelb/rot) gegen die MTV-Bande. Der MTV Schandelah 
hat Strafanzeige erstattet. 

• Am 28.9 erfolgte eine weitere Sachbeschädigung unserer Banden (Vandalismus - 2 
Haltestangen um 180° umgeknickt). Hier erfolgte ebenfalls Strafanzeige. 
 
Große Trockenheit 
 

• Langanhaltende Hitze, vielmals über 30/35° 
• fast tägliche Rasenbewässerung durch Platzwart und Horst Benker  

• Jahresverbrauch: über 3200 m³, Vorjahr2847m³ 
 



      

B-Platz:  

Umbau und Aufbau der Holz-Reservehäuschen  
 

• Am 12.5.19 warf eine starke Windboe ein Holz-Reservehäuschen um. 
Es wurde kein großer Schaden angerichtet. Die Wiederaufstellung erfolgte durch 2. 
Herren.  

• Am 17.9. – Wind -und Umstellungsschaden Sockelbretter gerichtet (mit Uwe Keddig) 
• In 2020 soll der Fertigbau mit seitlichen Dachpappen/Regenrinnen/seitllichen 

Scheiben erfolgen. Ein neuer Anstrich der Sitze soll ebenfalls erfolgen. 

Planung Renovierung in 2019 ff. 

• in 9/2018 erfolgten formale Gespräche mit der Gemeinde Cremlingen  
• Das Land Niedersachsen hat 1 Milliarde € (aus VW-Strafgeld) erhalten. Davon fließen 

in den nächsten 3 Jahren ca. 20 Millionen zusätzlich in die Sportstättenförderung des 
Landes Niedersachsen – Gesamtsumme Niedersachsen – 

• Ein Kostenvoranschlag über -250.000 EUR lag. Der Eigenanteil des MTV lag bei 
50.000 EUR.  

• 4.6. Gemeinderat hat beschlossen, für das Objekt einen Förderantrag zu stellen. Die 
Aussichten auf Förderung sind allerdings gleich Null. 

• 13.6.19>MTV-Vorstand kam zum Entschluss: keine Maßnahme, da auf Jahre hinaus 
diese Schulden nicht im MTV-Finanzrahmen zu tilgen sind.  

• Teilweise abgesunkene Drainagenschächte mit Mutterboden und Rasennachsaat 
verfüllt. 
 

        Derzeitiger Zustand  

• Trotz großer Hitze und Sonne im Sommer ist die Rasendecke zufriedenstellend 
• Die ganze Zeit wenig Wasser gesprengt 
• Die Schuhwaschanlage nicht aktiv gemacht, da Jugendliche ständig Wasser laufen 

lassen. 
• Zukünftig die Drainageschächteabsenkungen beobachten (ggfs.Mubo+Nachsaat). 
• Auch teilweise noch vorhandene Tretlöcher stets mit Mubo+Nachsaat ausbessern. 
• In 11/19 nach/zwischen Training die Fläche mit Trecker und Walze bearbeitet.  

 
 

Sportanlage:  

            Baumaßnahmen 

• Feldinteressenweg-Graben - MTV-Blumenwiese 
MTV-Verlegung von 10m Betonrohre im Feldinteressenweg  
Verfüllung mit Mutterboden, 5 Abgrenzungspfosten gesetzt, Reflexband 
Einleitung des Drainage-Sammelrohres, Vergitterung und  
Stützmauerbau, Mauergeländer gesetzt (mit Uwe) und Mutterboden geglättet.  



• Anlage einer Blumenwiese(10x3m) 
Samen von der Gemeinde; Bauhof. 
Für I/2020 Neuaussaat von Aktion BINGO „Niedersachsen blüht auf“ Sonnblumen 
/Springkräuter 
19.12. Bagger Fa. Meyer zog 2 große Heckenrosenbüsche raus 
 

Pflegemaßnahmen 
 

• Pflege und mähen aller Ränder aller Plätze und der drei Seitenwällen nebst 
Freiflächen. 

• 26. und 28.2. Bratwurstbude>Stehtisch neue Tischplatte, neue rote Wachstuchdecke 
belegt. 

• 9.11. Gemeinschaftsaktion, Baumfällung am Rand B+C-Platz zur Tennisanlage 
• 25 und 26.11. A und B-Platz; walzen mit 600kg und Trecker der Firma Auerswald. 
• 27.11.-2.12. A-Platz – Umfeld mit großem Laubsauger von Auerswald bearbeitet. 

durch Douglas und Robert (mit großem Rückengebläse) insgesamt 36 Std für Laub. 
• Gehweg zum Sportheim - radikaler Rückschnitt durch Gemeinde Bauhof. 
• Am 17.9. - 10 neue Fahrradständerbügel -Aktion Landkreis Wolfenbüttel - 

kostenfrei von der Gemeinde Cremlingen angeliefert, Einbau in 2020. 
• Sprunggrube: 29.11. Sand geglättet und verteilt. Laubverschmutzung/Plan. 
• Lager-/Parkfläche vor Werkstattgarage: Plattenausbau für Material Boxen.  
• 5.1.19 Randkanten einbetoniert für die Bodenplatte der Materialboxen (mit Uwe). 
• 16.3.Plattenboden vervollständigen f. Materialboxen (mit Uwe). 
• 4.4. Verbindungsweg zur Kasse mit Pflaster ergänzen (mit Uwe). 
• 4.4. Aufstellung des Kassenhinweisschildes (mit Bodenschrauben). 
• A-Platz/linker Wall: Erweiterung um 2 Sitzbänke mit Bodenplatte (a 4,5m). 
• Aufstellung von 2 gestrichen Betonsteinen und einer Metall / Holzbank. 
• A-Platz/rechter Wall: Reparatur/Aufbereitung und Aufstellung von 2 Holzbänken  

(mit Uwe). 
• A-Platz: Rasenspielfläche:2.-9.9.19 - Wühlmausschäden in der Spielfläche  

(5 gefangen) 
• A-Platz/Tennisanlage: Oberflächenwasserschacht - Absenkung Mubo+Rollrasen. 

gelegt A-Platz: MTV-Heckenausschnitt (Schlehe) ges.li.Wallseite + Abtransport 
• A-Platz: MTV-Heckenausschnitt (aller Art) ges.re.Wallseite+Abtransport 
• A-Platz:15.5.+12.6.>Absaugaktion 6 Bäume-Giardino Eichenprozessspinner 
• A-Platz: Laufbahn am 14.5. Grundreinigung durch Gemeinde-Bauhof mit 

Freischnscheid 
• Am 15.9. Laufbahn 1x Unkrautsäuberung m. Schleppgitter durch. Arbeitsgruppe 
• B-Platz: Heckenschnitt große Hecke durch Gemeinde-Bauhof  
• C-Platz: diverse Bodenabsenkung/-spalten durch die große Hitze>verfüllt 

Baumästeschnitt, Sträucherschnitt, Abtransport  
• Sandbachschule 14.6.19 >Unterstützung bei BJS auf A-Platz 
• 20.9. Unterstützung Laufsportabzeichen B-Platz 
• Kiga+1.Kl. GS - 28.6. Unterstützung des Sportfestes 
• Gehweg, 15.3.19; Ränder abgesackt, seitliche Ausfüllung mit Mubo und Rasensaat. 

 
 
 
 



Allgemeine laufende Arbeiten – Erschwernis durch Hitze 
 

• Im Jan/Febr. u. Juni/Juli u. ab Dezember: 2xje Woche alle 16 Duschen laufen lassen 
• für Entfernung der Legionellen und Betriebsfähigkeit des Thermostaten erhalten  
• Im Jan/Febr. in der Kabine: Aufbereitung/Anstrich von mehreren Holzbänken (mit 

Uwe) 
• Maschinenpflege insbes. Aufsitzmäher (John Deere) und Handrasenmäher  
• 2.+5.3.>kl. ASM-Mähschale unten gesäubert>Bitumen mit schwarzer Farbe versiegelt  
• Wöchentliche Grasmäharbeiten (außer Spielflächen, dies macht die Gemeinde) 

insbesondere Ränder, Wälle, Ecken, Wege mit AS. 
• Maschinenpflege: Motorrasenmäher, Stromaggregat, elektr. Heckenschere, 

Bohrmaschinen, Räder – Ersatzbeschaffung in Schöppenstedt und Schulenberg. 
• Strom- und Wasserleitungen: Kontrolle und Instandhaltung; WVW-Ablese 
• Besorgung: Mutterboden, Estrich, Mineral, Splitt, Pflastersteine, Steinplatten 
• Reparaturen: kl.ASM und gr. ASM und Freischneider durch Dieter Kobbe 
• 25.11. - 2 Hänger Holzklötze an Emmi (92) geliefert. 
• 22.6. -Unfall von Horst Benker -große Kopfplatzwunde mit 7 Stichen genäht- 

Dies geschah beim Sträucherabschnitt verladen in den Container gg. Eisenstange. 
 

Beachanlage/Basketballfreiplatz/Jugendtreff / Pavillon: 

• Pflege/Ordnung/Sauberkeit sowie zahlreichen Eventaufbau mit Biertischen u.-bänken 
• 742 Besucher/Teilnehmer in 2019 (Mannschafts-+Klassenfeten, Geburtstage 
• von April bis Oktober ständige, regelmäßige Mäharbeiten und Unkrautsäuberung 
• Buchenhecke 2 x schneiden (Robert) + Laubverschmutzung 
• Grundreinigung des Spielfeldsandes am 12.8.19 + Unkraut beseitigt. 
• Am 16.8. Aufbau + 17.8. Beachvolleyball-Spaßturnier mit 12 Teams+Tanzgrp+Bes. 

(232)  
• Sachkostenabrechnung mit der Gemeinde über OR 
• In 2019 hat sich der Vandalismus stark ausgebreitet: 18.2./30.7./9.9./11.10. 

mehrmals unangemeldete Jgd-Grp; starke Verschmutzung und Scherben im Rasen  
und Basketballfreiplatz sowie in den Steinwällen>>>Zerstörung von Gestühl/ 
Spültisch (Türen rausgerissen) Beschmutzung Tische/Bänke 
 
 

 

 

Für die Richtigkeit, erstellt 11.01.2020 

gez. Horst Benker….............................. 

 

Auf den nachfolgenden Seiten finden Sie die Bildergalerie: 
  

  



Umsetzung der Hütte vor das Sportheim Gehweg – Neuanlage mit Verbreiterung 

 
Neue  Bandenwerbung 

  
im Jahr 2019 

 

 

  
  

  



 
 

 

 

 

Blumenwiese und Stützmauerbau  
mit Geländer 

 

 
 

 

Restaurierung von 4 Holzbänken im 
Januar und Februar 2019 

 
 

 

  
  



 

 

 

Verkleidung der Stiefelwaschanlage und 
Neubau einer Stellfläche für die 

Materialboxen 

 
 

 

Laubbläser und Neubau des Tisches  
vor der Bratwurstbude

 

 

 

 

 

Verletzung Horst Benker 

   
 

 
 

 

 

 

 



  
Vandalismus an  der Bande 

  
  

Vandalismus und starke Verschutzung  am Pavillion 
 

 

  
  
  

  
 

Weitere Bilder und Informationen über das Arbeitsteam finden Sie demnächst auch 
auf der neu gestalteten Homepage Ihres MTV Schandelah-Gardessen. 

 

  
   



MTV-Sponsoren 
Beauftragter des Vorstands Horst Benker 

Jahresbericht 2019 
zur Mitgliederversammlung 2019 am 21.02.2020 

Bandenwerbung: 
Neugestaltung A-Platz/Sponsoring in 2019 

• Es erfolgte die Reparatur zahlreicher Alu-Haltestangen (Bruch) mit Holz- oder 
Metallplatten. 

• Alle nicht mehr genutzten Platten wurden abgebaut und gegebenenfalls wieder in 
einen gebrauchsfähigen Zustand versetzt. 

• An einer anderen Stelle und teilweise neu angebracht wurden die bisherigen 
Werbeschilder der Firmen: LVM, Voges, Pet´s design, Brauerei Wolters und Bäckerei 
Langner. 

• Am 16.9.19 wurde die einseitige Auerswald-Bandenwerbung aufgeteilt. Sie ist nun 
links und rechts der Auswechselbänke angebracht. 

• Als neue Werbepartner konnten folgende Firmen gewonnen werden: Oskar-Kämmer-
Schule in Braunschweig, Giardino Baumpflege und Gartengestaltung in Cremlingen, 
Netopsie , Volksbank Wolfenbüttel , VTL GmbH in Cremlingen, Rewe (P.Körner) in 
Cremlingen, Jesi-Bau in Schandelah (2xTafel). 

• Im Jahr 2020 werden weitere Sponsorengespräche stattfinden. 

Sponsoren mit Sachleistungen 
Der MTV konnte sich über folgende Sachleistungen seiner Sponsoren 
freuen:  

• Firma Auerswald in Schandelah, Jesi-Bau in Schandelah (J.Fal) 
• LVM (Curland), Fußball-Spezialist in Braunschweig, Möbel Homann, BS 
• Moorbusch-Apotheke in Cremlingen, Volksbank BRAWO in Braunschweig  
• Fa. H.-Metallbau in Cremlingen für MTV-Cheerleader, ST-Metallbau in 

Braunschweig,  
• Kieswerk/Transport Grasshoff in Weddel, Gärtnerei Dietz in Schandelah 

Vertragsgespräche 

• Am 11.11.19 fanden Vertragsgespräch bei Firma Auerswald in Schandelah über den 
bis zum Jahr 2021 laufenden Sponsorenvertrag statt. 

• Am 15.9.19 fand ein Generationswechsel in der Firmenleitung statt. Herr Christian 
Auerswald übernahm von Gerhard Auerswald. 

• Ab dem 01.10.19 neuer Marketingchef, Herr Karakatis zuständig; gutes Gespräch 
• Das MTV-ARBEITSTEAM darf den gesamten Maschinenpark zur Pflege der 

Sportanlage nutzen.  
• Es handelt sich dabei zum Beispiel um den großen Trecker, gr. Laubsauger o.-puster 

u. Werkstatthilfe 
• Die Firma Auerswald gestattet dem MTV die sofortige Erweiterung der Werbenutzung der 

Wettkampfbekleidung. Neue Werbepartner (z.B. LVM, Jesi-Bau) können jetzt auf Ärmel li/re 
und Hose li/re angebracht werden. 



Sponsorentafel 
  

WIR DANKEN UNSEREN SPONSOREN 

 

Entstehung der Sponsorentafel 
Am 26.4 erfolgte über Pet´s 
design (Petra Richter) die 
Bestellung von 4 Alu-pont-
Platten bei der Fa. Wirth in 
Braunschweig, BS bestellt 

Zusätzlich kaufte der MTV  70 
kleine Plastikplatten (weiß/rot); 
30x20cm für die Sponsorentafel 

Am 11.3 erfolgte die Spende 
eines Stahl-Konzerns aus 
Braunschweig _ 
1 Alu-Platte (300x200cm) 

Durch Firma ST-Metallbau 
(durch Mitarbeiter A. Xaver von 
Echten) erfolgte der Zuschnitt 
und Anlieferung. 

Am 4.8.wurde durch Volker 
Coym und Horst Benker die 
Wandplatte angeklebt. 

Am 30.9. erfolgte Anbringung 
der Kopfplatte „Wir danken 
unseren Sponsoren“ 

Am 15.11. erfolgte die 
Einweihung und öffentliche 
Bekanntmachung. 

 
 

Im gesamten Zeitraum erfolgten rund 230 Gespräche, Firmenbesuche, Kontakte sowie 
Telefonate, E-Mails und WhatsApp. 

Jeder Bandensponsor erhält 1 oder 2 Sponsorentafeln an der Wandplatte. 

 

 



Offizielle Einweihung und Bekanntmachung 

 

• Vom MTV waren anwesend: Ingo Kuntze, Achim Hinz, Egbert Lüer, Horst Benker 
• Petra Richter von Pets Design, Markus Kordilla (Pressefotograf und Berichterstatter 

Wolfenbütteler Schaufenster) 
• Ortsbürgermeisterin von Schandelah, Ute Widow, Ortsbürgermeister von Gardessen, 

Burkhard Wittberg  
 

• Im November 2019 erfolgten im Wolfenbüttel Schaufenster, der Wolfenbütteler 
Zeitung, der Neuen Braunschweiger und der Cremlinger Rundschau entsprechende 
Presseberichte.  
 
Unsere aktuellen Sponsorentafeln 
 

• Ortrat Schandelah und Gardessen; Fa.Diekmann aus Lehre, Fa.Suchot aus Gr.Dahlum, 
Tischlerei/Bestattungen Jens Thieleke aus Schulenrode, Jesi-Bau aus Schandelah, 
Prowin (Stucki) aus Schandelah, Chiropraktoren Jeschke/Knüppel aus Wolfenbüttel 
Dachdecker Schlolaut aus Cremlingen, Recycling Park Harz aus Cremlingen, 
Kleintierärztin Frau Dr. Häusler aus Cremlingen, Hundesalon Behrens aus  
Cremlingen, Hundeschule am Elm (Frau Stenzel)aus Schandelah, FIBAV-Immobilien 
aus Königlutter, E4P-Energy four people (Projektleiter Olaf Benker), Obsthof Molks 
aus Evessen, Fa.Elektro-Pieconka aus Hordorf, ST-Metallbau aus BS-Rüningen 



 

 

 

 



  

 



 

 

 



 

 

 



 
 

 
Unterstützen auch Sie den MTV Schandelah-Gardessen. Wir würden uns sehr freuen.  

Für weitere Informationen steht Ihnen Horst Benker unter der  
Telefonnummer 05306/2918 gern zur Verfügung. 

 

 

Für die Richtigkeit, erstellt 11.01.2020 

gez. Horst Benker….............................. 

 
 



 
 
 
 

Badminton 
 

Jahresbericht 2019 
 
 
 

Wir sind zurzeit eine Truppe von 17 Spielerinnen und Spielern im Alter zwischen 20 und 70. 
Der Spielbetrieb findet auf 2 Doppelspielfeldern statt. Aufgrund der zu flachen Halle ist ein 
offizieller Spielbetrieb nicht möglich. Das heißt aber nicht, dass wir nicht für jeden Punkt 
schwitzen. 
Der gesellige Teil nach dem Spielen ist uns auch sehr wichtig.  
 
Mit unserem neu gewählten Festausschuss haben wir u.a. eine Frühjahrswanderung, 
Radtouren, eine Braunkohlwanderung sowie eine Weihnachtsfeier mit Schrottwichteln 
durchgeführt. 
Bei Interesse ist natürlich jeder herzlich willkommen.  
 
 
 
Schandelah 2019 
Volker Coym 
(Abteilungsleiter Badminton) 

 
         
 
 

   
 



Basketball 
 
1.Herren: 
„Wir haben es immer noch in der eigenen Hand und werden die nötigen Punkte 
holen, damit der Oberligabasketball in Schandelah weitergeht.“ Mit diesen Worten 
endete der Bericht zur Saison der 1. Herren vor einem Jahr. Leider haben wir diese 
nötigen Punkte nicht geholt. Der MTV konnte nur noch einen Sieg aus den letzten 5 
Spielen einfahren. Dieser Sieg gelang auch erst am letzten Spieltag gegen den SC 
Weende, als der MTV neben den Hannover Linden Dudes bereits als Absteiger in die 
Bezirksoberliga feststand. Man muss dazu leider auch sagen, dass die 1. Herren mit 
den gezeigten Leistungen zurecht abgestiegen ist. Oberliganiveau wurde nur zu 
selten gezeigt. Besonders offensiv war das Team zu oft gehemmt und konnte nicht 
so unbekümmert auftreten wie in den letzten Jahren zuvor. 
Nach der Saison hielt Abteilungsleiter Daniel Basse regen Kontakt zum Staffelleiter 
der Oberliga, da der TSV Barsinghausen sein Startrecht in der Oberliga eventuell 
abgeben würde. Der MTV wäre der erste Nachrücker gewesen. Wie viele wissen, 
behielt der MTV durch den Rückzug des TSV Barsinghausen im letzten Sommer 
weiterhin das Startrecht in der Oberliga. 
 
Was dann jedoch bei dem ersten Teammeeting für die Saison 19/20 passierte, war 
eine schiere Katastrophe. 3 Spieler sagten plötzlich, dass sie nicht mehr zu 
Verfügung stehen würden. Der gerade neue Trainer Sven Rohde sah ein 
Oberligaspielbetrieb in Gefahr und nahm das Angebot vom Regionalligateam der SG 
Braunschweig an. So hatten wir nur 6 Leute und keinen Trainer. Das ganze Team 
kümmerte sich nun um Verstärkung, da die gebliebenen weiterhin hungrig auf 
Oberliga waren. Schließlich konnte ein alter Bekannter zurück nach Schandelah 
geholt werden. Nach Zerfall der 2. Bundesligamannschaft in Wolfenbüttel spielt 
Marius Pöschel wieder in Schandelah. Zur Verstärkung hat er auch gleich einen 
guten Freund mitgebracht. Phil Severin würde ebenfalls in der Oberliga spielen. 
Mich als Abteilungsleiter machte besonders stolz, zu sehen, wie das Team alle 
Medien genutzt hat, um doch noch Leute so kurz vor der Saison zu bekommen. Zu 
oft bleibt diese Aufgabe immer auf Schultern des Abteilungsleiters liegen. Hier kann 
ich nur sagen: „Danke Jungs!“. 
So konnte man die neue Saison, wie so oft, mit einem kleinen Kader beginnen, der 
aber definitiv mehr als oberligatauglich war und ist. 
 
Sportlich lief die Hinrunde durchwachsen. Markus Wohlan und Arne Beyer 
übernahmen wie vor 2 Jahren das Amt des Spielertrainers. Wir mussten mal wieder 
neue Spieler integrieren und jeder brauchte Zeit, seine neue Rolle zu finden. Das 
Wichtigste war jedoch, dass man nach der Hinrunde bereits die nötigen Siege 
gesammelt hat und diese Saison nichts mehr mit dem Abstieg zu tun haben wird. 
Zurzeit belegt unsere 1. Herren einen sehr guten 4. Platz mit 7 Siegen und 6 
Niederlagen. Nach oben geht nicht mehr viel, da ist der Abstand zu groß, aber im 
Mittelfeld ist es sehr eng. Den vierten Platz wollen wir mit den nötigen Siegen 
gegen direkte Konkurrenten verteidigen. 
 
 



 

 

2. Herren: 
Den 4. Platz zu verteidigen, war das große Ziel, das jedoch nicht erreicht werden 
konnte. Zu viele Niederlagen, auch wenn sie leider knapp waren, haben sich 
eingeschlichen, so dass am Ende ein trotzdem guter 5. Platz zu Buche stand. 
Mit einem erneuten großen Kader ging es in die neue Saison. Die Saison wurde 
stark mit 2 Siegen gegen gute Gegner begonnen. Danach war es mal wieder wie so 
oft, dass man gegen die schlechteren Teams nicht so gut spielte, wie man 
eigentlich könnte, und unnötig Spiele abschenken musste. Das beste Spiel der 
Hinrunde lieferte der MTV 2 gegen den bis dato ungeschlagenen Tabellenführer von 
der Eintracht Braunschweig ab. Mit einem 97:77 ließ man dem Gegner zu Hause 
keine Chance und besiegte diesen klar. 
Aktuell liegt man mit je 3 Siegen und Niederlagen im sicheren Mittelfeld auf Platz 4. 
In der Rückrunde will man die nötigen Siege einfahren, um sich weiter dort 
festzubeißen. 
 
Ü35: 
Aufgrund von Verletzungen und Personalnot mussten wir leider unsere Teilnahme 
an den Landesmeisterschaften in Oldenburg absagen. 
 
 
Dank: 
An dieser Stelle möchte ich mich bei den vielen ungenannten Helfern vor und hinter 
den Kulissen für ihren uneigennützigen Einsatz bedanken. Sei es als Kampfgericht 
bei den Punktspielen oder auch als Schiedsrichter, die wir zu stellen haben. Ohne 
diese Helfer wäre ein regulärer Spielbetrieb nicht durchführbar. 
 
Resumee:  
Mittlerweile sehen wir für die Basketballaktivitäten in Schandelah einige Probleme. 
Wie bereits erwähnt, nimmt aktuell keine Jugendmannschaft am Spielbetrieb teil. 
Unsere Herrenmannschaften sind auch Opfer des demographischen Wandels, 
werden immer älter und andere Prioritäten treten ins Leben.  
Man muss schnellstmöglich Aktivitäten starten, um im Bereich der U8, U10 oder 
U12 wieder eine Mannschaft auf die Beine zu stellen, zumal auch in der Oberliga 
das Vorhandensein von Jugendmannschaften zur Auflage gemacht wird. Mit dem 
sportlich Erreichten kann unser Verein dennoch vollauf zufrieden sein.  
 
Also, sollte einer Lust verspüren, junge Kinder dem Basketballsport 
näherzubringen, der kann sich bei mir melden. Denn es scheitert nie an den 
fehlenden Kindern, sondern zumeist ein den fehlenden Trainern. 
 

 
Daniel Basse 



 
Jahresbericht 2019 

 
Schandelah, Dezember 2019 

 
Abteilung:  Cheerleading (DRAGONS Cheerleader) 

 
Peewee Cheer Level 1:  Tiny DRAGONS / von 6 bis 9 Jahren (4 Mädchen) 
Junior Allgirl  Level 3:  Amazing DRAGONS / von 10 bis 13 Jahren (14 Mädchen) 
Senior Allgirl  Level 4: DRAGONS Infinity / von 14 – 18 Jahre (16 Mädchen) 

 
 
Coaches:  
Headcoach: Jeanette Voßhagen 
Tiny DRAGONS: Jeanette Voßhagen 
Amazing DRAGONS: Jeanette Voßhagen, Christina Böhm & Dorkas Beyer 
DRAGONS Infinity: Isabell Nistor & Helena Wenderoth, Jeanette V. 
 

Die Teams bestehen zurzeit aus 34 Mädchen im Alter von 6 bis 18 Jahren, die 

auch „alle“ regelmäßig zum Training erschienen sind. 

 

Im Jahr 2019 nahmen die Teams an zwei internationalen Meisterschaften teil. 

Die Teams traten im Juni an den eurocheermasters in Magdeburg auf und Anfang 

Dezember gingen die Teams zum letzten Mal in diesem Jahr auf Meisterschaft 

und nahmen an den germancheermasters in Lemgo teil. Der größte Erfolg war 

der Platz 1 für das Peewee Team in Magdeburg sowie der 4. Platz in Lemgo. Denn 

das Team wurde nach dem Sommerferien durch die neue Altersregelung eine 

Stufe höher eingesetzt und mussten sich dadurch neu etablieren. 

Alle Mädchen und Eltern sind sehr glücklich und stolz über diese großen Erfolge! 

Auch in diesem Jahr sind die DRAGONS mehr über sich hinaus gewachsen und 

haben in einem Jahr mit 1x die Woche Training Großes geleistet.  

Zum Abschluss möchten wir uns bei allen für die Unterstützung bedanken die wir im Jahr 2019 

bekommen haben. 

Wir werden auch im Jahr 2020 unser Bestes geben, um die 

gesteckten Ziele zu erreichen. 
 

Mit freundlichen Grüßen 

Jeanette & die DRAGONS Cheerleader 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Unsere Trainingszeiten: 
 
Für alle 6 bis 9 Jährigen Kinder 

 Uhrzeit: 16:45 – 18:15 Uhr 
 
Für alle 10 bis 14 Jährigen Mädchen  

 Uhrzeit: 16:45 – 18:30 Uhr 
 
Für alle ab 15 Jährigen Frauen 

 Uhrzeit: 18:00 – 20:00 Uhr 
 

jeweils  Dienstag in der 
Turnhalle/Aula der Grundschule 
Schandelah. 
 
 

 
 
 
 
 

Weiter Infos unter: 
www.facebook.com/dragonscheerstars 
www.instagram.com/dragons_cheer_stars 
 



Freizeit‐Sport 
Bericht 2019 

 
 

Rückenfit 
Die Abteilung Freizeitsport konnte auch in diesem Jahr einen Rückenfit‐ Kurs für Mitglieder 
und Nichtmitglieder anbieten. Unter Leitung der Physiotherapeutin Melanie Vielkind fand 
der Kurs Donnerstagabend um 19.00 Uhr in der Aula statt. Aus persönlichen Gründen bietet 
Melanie Vielkind leider keinen Kurs mehr an.  
 
 

Trommel Dich Fit 
Wir trommeln immer montags von 17:30 ‐ 18:30 Uhr. Unter der Anleitung von Anke  
Bierwagen. Getrommelt wird nach moderner mitreißender Musik und toller Choreografie 
mit Trommelstöcken auf Pezzibällen. 
Das Training ist für Jeden geeignet, der Spaß daran hat, sich zu fetziger Musik zu bewegen. 
Wir arbeiten beim Training an der geraden Körperhaltung und erarbeiten verschiedene 
Trommelrhythmen und Bewegungskombinationen.  
Unsere Ziele sind Spaß haben, schwitzen, Stress abbauen und fitter werden. 
Alle Bewegungslustigen sind herzlich willkommen! 
 
 

Bodyfit / Pilates 
Im wöchentlichen Wechsel findet Bodyfit und Pilates mittwochs um 19.00 Uhr statt. 
Bodyfit wird von Sabrina Heinze und Pilates von Tanja Schäfer geleitet.  
 

Mit Body Fit, dem Kräftigungsprogramm rund um Bauch‐Beine‐Po, rückst du deinen 

Problemzonen sportlich auf den Pelz. Die Ziele von Body Fit sind ganz klar: flacher Bauch, 
straffe Beine und ein sportlich‐kräftiger Po! 
 

 Pilates ist ein effektives Ganzkörpertraining, dass deine Muskeln stärkt und 

deine Koordination, Körperhaltung und vor allem auch dein Körperbewusstsein verbessert. 
Dabei liegt der Fokus des Trainings auf dem Power House, die Muskulatur der gesamten 
Körpermitte (wie Beckenboden‐, Bauch‐ und Rückenmuskulatur). 
Mit einer gewissen Übungsroutine kann dir Pilates tatsächlich einen “neuen Körper” 
schenken. 
 
 

Zumba / Zumba‐Step 
Zumba‐Step findet mittwochs um 20.00 Uhr und Zumba donnerstags um 19.00 Uhr statt. 
Die Kurse leitet die lizensierte Zumba‐Trainerin Tanja Schäfer. 
 



Bei Zumba handelt es sich um tänzerische Elemente aus Salsa, Bachata, Samba oder 

Merengue mit Aerobic‐Moves kombiniert und meist zu lateinamerikanischer Musik 
ausgeführt werden.  
 

STEP‐ZUMBA hier stehen Musik und Spaßfaktor im Vordergrund und das Power‐Workout 

fühlt sich selten wie ein solches an. Der Unterschied beim Zumba‐Step liegt besonders in der 
veränderten Koordination der Schritte, die gezielt Balance und Tiefenmuskulatur trainieren. 
Durch das Step Board, findet das Workout auf zwei Ebenen statt, wodurch die Schritte noch 
intensiver wirken. 
 
 

Wandertreff 
Seit 2018 bietet die Abteilung‐ Freizeitsport eine monatliche Wanderung an. Jeden letzten 
Sonntag im Monat von März‐ Oktober wird in der näheren Umgebung gewandert. 
Ausgearbeitet und begleitet werden die ca. 10 km langen Touren von Winfried Dill. 
Treffpunkt ist immer der Parkplatz vor dem Sportheim Schandelah. Die Uhrzeit wird in 
Absprache in der Wandergruppe bei der vorherigen Wanderung abgestimmt. 
Hier können auch Nichtmitglieder gegen eine Gebühr je Wanderung mitwandern. 
Der MTV würde sich freuen, wenn sich die Wandergruppe um weitere Wandersleute 
vergrößern würde. 
 
 
Für die Freizeitsport‐Abteilung 
Britta Jubitz‐Kuntze 



Bericht der Fußballabteilung – Jugend zur Jahreshauptversammlung 2020 

 
Ohne Ehrenamt ist kein Verein zu machen! 
 
Ehrenamtliche Mitarbeiter sind die Stütze und Basis des Vereinslebens. Allerdings führen 

gesellschaftliche, berufliche oder auch familiäre Veränderungen immer mehr dazu, dass 

es schwieriger wird, neue ehrenamtliche Mitarbeiter zu gewinnen oder altbewährte Kräfte 

weiter an den Verein zu binden. Diese Entwicklung tritt auch in der Fußball-

Jugendabteilung des MTV immer deutlicher zutage. Ein großes Dankeschön geht daher 

an alle, die in ihrem ehrenamtlichen Engagement viele Stunden mit den Kindern auf dem 

Trainingsplatz verbringen und fußballbegeisterten Kids den Spaß am Fußball ermöglichen. 

 
Trotz ESports - Es gibt sie noch… 

… die sportbegeisterten Kinder. Nachdem die Anzahl der Mannschaften in der 

Jugendfußballabteilung in den letzten Jahren stetig zurückging, ist die Zahl der aktiven 

Nachwuchsfußballer und Nachwuchsfußballerinnen im letzten Jahr konstant geblieben.  

 

Da ein Großteil der bisherigen A-Jugend mit ihrem Trainer Lars Loest in die 2. Herren 

aufgestiegen ist, nimmt die A-Jugend in diesem Jahr nur an der Hallenrunde des Kreis 

Nordharz teil. Beim ersten Turnier in Goslar holte man aus 4 Spielen 4 Punkte und belegt 

zwischenzeitlich den 5. Platz in der Gruppe 1 der Hallenkreismeisterschaft. Allerdings ist 

die Gruppe sehr ausgeglichen, sodass am zweiten Spieltag noch alles möglich ist.  

 

Mit dem TSV Sickte wurde die Spielgemeinschaft bei den D-Junioren weiter erfolgreich 

fortgesetzt. So kann durch eine Zusammenarbeit der beiden Vereine weiterhin eine 

Spielmöglichkeit für fußballbegeisterte Kinder angeboten werden. Die Mannschaft wird 

dabei weiterhin von Sarah Bost aus Sickte betreut. Mit zwei Siegen aus sieben Spielen 

belegt man in der Staffel zur Winterpause den 6. Platz. 

 



 

 

Die E-Junioren des MTV Schandelah-Gardessen werden von Paul Krause und Luca 

Walschek trainiert. Die Mannschaft ist im Sommer geschlossen von der F-Jugend in die E-

Jugend gewechselt, wodurch einige Kinder nach einem Jahr in der F-Jugend nun schon in 

der E-Jugend aktiv sind. Somit ergibt sich teilweise ein Altersunterschied zu den 

gegnerischen Mannschaften von mehr als 2 Jahren. Dafür hat sich die Mannschaft super 

verkauft und vor diesem Hintergrund teilweise hervorragende Ergebnisse erzielt. 

 

Einlaufkids bei Eintracht Braunschweig 

 

Am 01. Februar durfte die E-Jugend nach erfolgreicher Bewerbung von Nicole Rindle die 

Mannschaft von Carl-Zeiss Jena im Spiel gegen Eintracht Braunschweig aufs Feld 

begleiten. Unabhängig vom Ausgang der Partie (Spielende nach Redaktionsschluss), war 

es für die Kinder ein beispielloses Ereignis vor mehr als 20.000 begeisterten Zuschauern 

in ein Fußballstadion einzulaufen. Daher an dieser Stelle nochmal ein großes Dankeschön 

für die Organisation!  

 



Im Anschluss ließ man den ereignisreichen Tag mit einer leckeren Pizza in der “Pizzeria 

da Franco” ausklingen. 

 

 

 

Unsere F-Junioren wechselte in der Sommerpause von der G-Jugend in die höhere 

Altersklasse und werden seither von Jonas Dettmering und Dennis Kadirolli betreut, 

welche gleichzeitig selbst in der A-Jugend aktiv sind. Dabei ist man geschlossen als 

jüngerer Jahrgang unterwegs, was insbesondere die Spiele gegen Mannschaften des 

älteren Jahrgangs stets zu einer Herausforderung für Kinder, Eltern und Trainer macht.  

Diese Aufgabe hat man aber mit einem Sieg und mehreren geschossenen Toren 

erfolgreich annehmen können.  

 



 

 

Die G-Jugend wird weiterhin von Malte Fündling betreut. Leider fehlt es hier trotz Werbung 

in den Kindergärten in Schandelah, Hordorf und Abbenrode aktuell an Kindern um eine 

Mannschaft für die angebotenen Turnier stellen zu können. In der Hoffnung, dass künftig 

wieder neue Kinder dazu kommen, wird durch Malte aktuell der Trainingsbetrieb aufrecht 

erhalten. 

 



 

 



Fußball Herren 

 

1.Herren MTV Schandelah –Gardessen 

Rückrundenstart 2019, es hat wohl niemand gedacht, dass wir den 6. Tabellenplatz, den wir zum 
Rückrundenstart inne hatten auch halten. Einen super Endspurt hat die Mannschaft mit viel Euphorie 
in die Rückrunde starten lassen. Der eigene Anspruch und eine mannschaftliche Geschlossenheit hat 
sich letztendlich ausgezahlt und der 6. Platz in dem ersten Jahr nach dem Aufstieg wurde erreicht. Ein 
sensationelles Ergebnis. 

Man hat in der Saison gemerkt, dass etwas zusammenwächst. Es war wichtig die jungen Spieler zu 
integrieren, sodass wir teilweise mit einem Durchschnittsalter von 23 Jahren gespielt haben. Als 
Torsten und Philipp angefangen haben, war genau dass das Ziel, junge Kicker um die erfahrenen 
Spieler zu integrieren. 

Die Mannschaft hat nicht nur auf dem Platz, sondern auch neben dem Platz gute Arbeit geleistet. In 
Absprache mit dem Vorstand wurde ein Kabinenumbau realisiert, der in Eigenleistung umgesetzt 
wurde. In der fußballfreien Zeit wurde nicht nur in der Kabine, sondern auch auf dem A‐ und B‐ Platz 
gearbeitet, hier hat die 1. und 2. Herren die Platzwarte unterstützt, damit die Sportanlange weiterhin 
in einem guten Licht steht und der Verein eine gute Außenwirkung hat. Es wurden u.a. Werbebanden 
aufgehängt und Rollrasen verlegt. 

Zur Saison 2019/20 hat sind im Kader der ersten Herren wieder einiges getan. Es wurde wie auch in 
den Jahren zuvor junge Spieler transferiert. Leider haben uns aber auch Spieler verlassen. Dazu 
gehörten beide Torhüter. Es war ein echter Kraftakt Ersatz zu finden. Die ersten 5 Spiele wurden mit 
5 verschiedenen Torhütern gespielt. Letztendlich konnten wir noch einen Keeper verpflichten. 

In der Vorbereitung war die Mannschaft wieder in einem Trainingslager im Ost‐Harz. Die Unterkunft 
wurde mit einem Eigenanteil und aus Sponsorengeldern finanziert. 

Die Hinrunde lief für einige natürlich nicht so gut, da die Messlatte von der vergangenen Saison sehr 
hoch lag. Für die Trainer ist es aber völlig normal, dass es nicht immer nur bergauf gehen kann. Wir 
sind bislang im Soll. Es wird in kleinen Schritten gearbeitet und da gehören auch mal Rückschritte zu. 
Wir haben einen sehr breiten Kader, von noch recht unerfahrenen Spielern, bis zu Spielern, die schon 
in viel höheren Ligen gespielt haben. Da wir ein Dorfverein sind, müssen wir mit jungen Spielern 
arbeiten und sie langsam an das Niveau heranführen. Hier ist es wichtig Spieler aus dem nahen 
Umfeld an den Verein zu binden. 

Nach einer anstrengen Hinrunde konnten wir Anfang Dezember in die verdiente Winterpause gehen. 

Am 14. Dezember fand die jährliche Weihnachtsfeier statt, die mit rund 80 Personen wieder sehr gut 
besucht war. Hier wurde nicht nur für das leibliche Wohl gesorgt, sondern es gab auch wieder eine 
große Tombola mit vielen tollen Preisen. 

Zur Rückrunde konnten wir neben einem weiteren Co.Trainer (Knut Neumann) einem weiteren 
Torwart und einen 18 jährigen Abwehrspieler verpflichten. 

 

2.Herren MTV Schandelah‐Gardessen 

Nachdem die Saison 2018/19 mit dem Klassenerhalt auf dem 11.Tabellenplatz endete, stand im 
Sommer 2019 ein großer Umbruch an. Aufgrund der Situation, dass die 2.Herren und die A‐Jugend 
keine eigenständigen Mannschaften melden konnten, entschloss man sich die beiden Mannschaften 
zur 2.Herren zusammenzuschließen.  

Nach der Hinrunde der jetzigen Saison 2019/20 steht man auf dem letzten Tabellenplatz. Dies ist vor 
allem dem Alter und der Unerfahrenheit vieler junger Spieler geschuldet. Positiv ist zum einen 
zusehen, dass man sich trotzdem gegen Mannschaften, die um den Aufstieg spielen, behaupten 
konnte. Und zum anderen die Kommunikation mit der 1.Herren sehr gut verläuft.  

Zurzeit besteht die 2.Herren aus 26 Spielern, wovon 6 Spieler, aufgrund ihres Alters noch nicht 
spielberechtigt sind. Ziel ist es für die Rückrunde einige Plätze in der Tabelle gutzumachen und weiter 
die Entwicklung der jungen Spieler zu fördern.  

 

Beiden Teams maximalen Erfolg zum Rückrundenstart. 

Sven Maschel 

 

 

 



Jahresbericht der Handballabteilung 2019 
 
Endlich hat es geklappt! Das herausragende Ereignis der letzten Saison war der 
Aufstieg der 1. Damenmannschaft in die Regionsoberliga. Die hohe Motivation 
und gute Trainingsbeteiligung unter Trainer Stefan Schönfeld hat sich 
letztendlich ausgezahlt und wurde mit dem Aufstieg belohnt.  
Leider konnten in der laufenden Saison bisher kaum Punkte eingefahren werden, 
so dass die Mannschaft nun den letzten Tabellenplatz belegt. Es bleibt zu 
hoffen, dass doch noch das eine oder andere Spiel gewonnen werden kann und 
der direkte Abstieg vielleicht noch verhindert wird. 
Die 2. Damenmannschaft belegt mit Trainer Arne Böhm in der Regionsklasse 
einen guten 3. Tabellenplatz. Alle sind mit Spaß und Freude bei der Sache und 
zeigen eine gute Trainingsbeteiligung. 
Leider wurde die 1. Herrenmannschaft kurz vor dem Ziel „Aufstieg“ doch noch 
abgefangen und spielt nun weiterhin in der Regionsliga. Trainer Matthias Frühauf 
und seine Mannschaft belegen zurzeit den 4. Tabellenplatz und sind motiviert 
bei der Sache. 
Besonders erfreulich ist, dass nach mehrjähriger Pause nun endlich wieder eine 
2. Herrenmannschaft für den Spielbetrieb gemeldet werden konnte. Einige 
ehemalige Handballer haben weitere „Ex“-Spieler motivieren können, wieder zum 
Training in die Halle zu kommen. Nun spielen sie sehr engagiert in der 
Regionsklasse und belegen gerade einen guten 3. Tabellenplatz.                
 

Im Jugendbereich nehmen zurzeit leider nur noch 5 Mannschaften am 
Punktspielbetrieb in den Regionsligen teil, die jüngeren Spieler/innen tragen ihre 
Spiele in Turnierform aus. Da insgesamt nur noch wenige Mannschaften gemeldet 
sind, bedeutet dies, dass die Fahrten in der untersten Liga bis Seesen oder 
Wittingen gehen. Das stellt schon für die Trainer, Betreuer und Eltern einen 
besonderen Zeitaufwand dar und verdient besondere Anerkennung. 
 
Nicht wirklich befriedigend ist die Sporthallen-Situation in Sickte. Da die 
Turnhalle in Schandelah für das Handballtraining nicht sonderlich geeignet ist 
(zu klein, keine Tore), ist die Handballabteilung – bis auf eine Ausnahme – auf 
Trainingszeiten in der landkreiseigenen Sporthalle in Sickte angewiesen. Leider 
untersagt der Landkreis Wolfenbüttel die Nutzung während der Schulferien, so 
dass eine wirklich gute Saisonvorbereitung nicht erfolgen kann. Weiterhin 
können beispielweise Ferien -Trainingscamps für Kinder und Jugendliche dort vor 
Ort nicht angeboten werden. Gerade während der Ferienzeit hätten Schüler und 
Schülerinnen ausreichend Zeit, sich sportlich zu betätigen und könnten ein 
sinnvolles Freizeit- und Betreuungsangebot nutzen. Es ist wirklich sehr 
bedauerlich, dass dies bisher vom Landkreis nicht unterstützt wird. Schade! 



Ein großes Dankeschön geht an den TuS Cremlingen, der auf Anfrage je nach 
Kapazität unbürokratisch in den Ferien nicht genutzte Hallenzeiten abgibt. 
 

Ich bedanke mich bei allen Trainern, Übungsleitern und Betreuern für die 
regelmäßige Durchführung der Trainerstunden und Betreuung der Punktspiele, 
bei den Eltern für Fahrdienste und Unterstützung.  
 

Kathrin Bornschein 
Abteilungsleitung Handball                  
Januar 2020 



Jahresbericht  
 
 

Kinderturnen und  
Turnen der Jugendlichen 2019 
 
3 Turngruppen 

- Kinderturnen 4 und 5 Jahre    
- Kinderturnen 6 und 7 Jahre 
- Kinderturnen 8 bis 10 Jahre 

 
Übungsleiterinnen: Rita Dittbrenner / Martina Czerner 
Übungsstunden: Dienstag von 13:30 Uhr bis 16:45 Uhr / ca. 55 - 70 Kinder 
 
In Zusammenarbeit mit der Offenen Ganztagsgrundschule Schandelah wurden 
wieder 2 AG-Stunden Turnen/Leichtathletik angeboten.  
Nur so sind für die Altersgruppen 6-10 Jahre die Trainingszeiten für das Turnen und 
die Leichtathletik möglich. 
 
In den Gruppen werden die Kinder an das Geräteturnen herangeführt.  
Für das Deutsche Sportabzeichen wurde in den Turngruppen ab Januar (Sporthalle) 
und ab April auf dem Sportplatz trainiert und so ist es zu erfolgreichen Abnahmen für 
das Deutsche Sportabzeichen (siehe Bericht Sportabzeichen) gekommen. 
Unterschiedliche Spiele, z. B. Ballspiele werden den Kindern angeboten.  
 
In den Übungsstunden für die Altersgruppe von 4 – 6 Jahren wurden die Kinder an 
die Grundbewegungsarten und an die Geräte herangeführt. Auf dem Sportplatz 
wurde auch Leichtathletik in dieser Gruppe angeboten, was den Kindern sehr viel 
Spaß und Freude bereitet hat. 
 
Für das Mini-Sportabzeichen (Kindergartenalter) wurde das vom LandesSportBund 
Niedersachsen angebotene Abzeichen „Hoppel und Bürste“ angeboten und über das 
Jahr hin trainiert. Die Kinder hatten sehr viel Freude und Spaß an diesem Training. 
Alle teilnehmenden Kinder haben das Mini-Sportabzeichen „Hoppel und Bürste“ 
erhalten und sie haben sich sehr über den Laufzettel, Button und die Urkunde 
gefreut. 
 
Bevor alle in die Weihnachtsferien gegangen sind, wurde mit der Kleinkinderturn-
gruppe ein Weihnachtsturnen in Form von „Hoppel und Bürste“ veranstaltet, was den 
Kindern sehr viel Spaß bereitet hat. Zum Abschluss wurde das Mini-Sportabzeichen 
„Hoppel und Bürste“ verliehen und es gab vom MTV ein Weihnachtsgeschenk. 
 
Die beiden weiteren Kinderturngruppen haben bei der Weihnachtsfeier der Jugend-
Turngruppen teilgenommen. 
 
Die Übungsleiterinnen legen sehr großen Wert auf ein faires und soziales 
Miteinander. 



----------------------------------------------------------------------- 
 
 
2 Turngruppen  

- Jugend ab 10-13 Jahre   und 
- Jugend ab 14-18 Jahre 

 
Übungsleiterin: Rita Dittbrenner 
Übungsstunden: Donnerstag 17:15 Uhr bis 19:15 Uhr  
Insgesamt ca.. 30 Jugendliche.  
Mit viel Spaß, Freude und regelmäßig engagiert sind die Jugendlichen in den 
Turnstunden.  Sie respektieren sich alle, gehen fair und sozial miteinander um. 
 
Mit wechselndem Aufwärmprogramm beginnen die Trainingsstunden bevor es an  
die Geräte zum Turnen geht. Auch 2019 wurden die Stunden wieder genutzt um  
Verbesserungen der Schulsportnoten zu erzielen. Verschiedene Spielvariationen 
wurden den Jugendlichen zum Abschluss der Trainingsstunde angeboten. 
 
Für das Deutsche Sportabzeichen wurde in beiden Gruppen (Sporthalle und 
Sportplatz) ab Januar – Oktober trainiert und die Disziplinen abgenommen. 
 
Zur Weihnachtsfeier wurde zusammen mit den beiden Kinderturngruppen (6/7  
und 8-10 Jahre) die „Winterolympiade“ durchgeführt.  
Bevor alle in die Weihnachtsferien gegangen sind, gab es zur Freude der Kinder vom 
MTV ein Weihnachtsgeschenk. 
 
  
 

-------------------------------------------- 
 
Zusatz zu den Berichten 
 
Rita Dittbrenner hat die Verlängerung der DOSB Lizenz zur Übungsleiterin und die 
Verlängerung des DOSB Ausweises zur Prüferin für das Deutsche Sportabzeichen 
erhalten. 
 
 
 
13. Januar 2020 
-Db- 



Eltern-Kind-Turnen 
 
Unser Eltern-Kind-Turnen findet jeden Montag um 15.45 Uhr mit einem gemeinsamen Auf-
bau in der Turnhalle statt, bei dem die Kinder eifrig mithelfen können. 
Im anschließenden Begrüßungskreis werden Neuigkeiten verkündet, sowie die Aufbauten 
kurz beschrieben. Durch Sing- und Bewegungsspiele stimmen wir Groß und Klein auf die 
Turnstunde ein. 
Das Angebot erstreckt sich vom Spielen mit unterschiedlichen Materialien (Bälle, Tücher, 
Reifen, Seile), über Kleingeräte bis hin zum Kennenlernen von Bewegungslandschaften. 
Anschließend dürfen die Kinder die von Beginn der Turnstunde aufgebauten Gerätestationen 
erkunden. Sie lernen dabei eine schiefe Ebene hinauf- und hinunterzugehen, zu balancieren 
und zu klettern, zu rutschen und zu springen, zu hangeln und sich eine schräge Bank hinauf-
zuziehen.  
Die Eltern leisten dabei Hilfestellung und sichern ihre Kinder ab, damit keine Unfälle passie-
ren. Durch wöchentlich wechselnde Geräteaufbauten bringen wir immer wieder Abwechslung 
rein und wecken somit die Neugierde der Kinder. 
Gegen 16.45 Uhr läuten wir mit einem lauten Rufen „Aufräumzeit- es ist soweit“ das gemein-
same Abbauen ein. Alle Kinder freuen sich auf die Abschlussfahrt auf dem Mattenwagen, bei 
der sie mit dem Bewegungslied „Die Räder vom Bus“ durch die Halle gefahren werden.  
In einem gemeinsamen Abschlusskreis lassen wir die Turnstunde mit unseren traditionellen 
Abschlussliedern „Häschen in der Grube“ und „Alle Leut“ ausklingen.  
Für die Kinder ist es anschließend ein großes Highlight in der Umkleidekabine ihre mitge-
brachten Snacks zu tauschen.  
Besondern schön ist es, dass das Eltern-Kind-Turnen nicht nur von Müttern mit ihren Kin-
dern, sondern auch von Vätern und Großeltern zahlreich besucht wird. 
Wir freuen uns immer über neue Gesichter und laden herzlich ein unsere Eltern-Kind-
Turnstunde zu besuchen.  
 
Zeit: Montags 15.45 - 17.00 Uhr 
Ort: Sporthalle Schandelah 
Kursleiter: Nadine, Svenja und Ann-Kathrin 
Alter: 1-4 Jahre  



Dez 2019 
Helga Wolter 
Neue Reihe 46a 
38162 Schandelah 
Fon: 1493 hwolter51@t-online.de Hany: 017622173697 
 

 
Jahresbericht der Kindertanzgruppen und des Hobbytanzkreises 
 
 
 
Gruppen und  Namen der  Übungsleiterinnen der Kindertanzgruppen und Termine 
sh. Homepage 
 
 
Gr. 1 13 – 15 Jahre  Ü-Leiterin: Rebecca Naase, (Sternenfänger) 
 
Gr. 2      9  - 12 Jahre   Ü-Leiterin: Samira Wiggert, (Traumtänzer) 
      
 
Gr. 3  6 – 8  Jahre  Ü-Leiterin: Marie Wusowski, (Lollipops) 
 

 6 – 8 Jahre   (nur Garde, ab Oktober jeden Jahres)  
   Ü-Leiterin: Nicole Lüllmann 
 

Gr. 4      4 – 5  Jahre  Ü-Leiterin: Hannah Reich (Krümel)  
 
 
  
Im Jahr 2019 hatten die Kinder und Jugendlichen aller Gruppen  ihren  Auftritt wieder beim 
Karneval. 
 
Auch zum Umzug nach Braunschweig zieht es einige der Tanzgruppenmitglieder immer 
wieder hin. 
 
Das Beachvolleyballturnier am 17. August 2019 wurde diesmal begleitet und unterstützt mit 
einem Sommertanz von den  Sternenfängern, Traumtänzern und den Lollipops. 
 
Bei den Kirchfesten sind immer die Kleinsten (Krümel) mit dabei, 
 
Dieses Jahr traten die Traumtänzer beim Nikolausschmaus auf. 
 
So dass pro Jahr jede Gruppe mindestens 2 – 4 Auftritte ihrer erlernten Tänze darbringen 
konnte. 
 
Fotos sind jeweils einzusehen auf der Homepage-Seite des MTV oder Schandelah-Info 
 
Helga Wolter 
 



Dez 2019 
Helga Wolter 
Neue Reihe 46a 
38162 Schandelah 
Fon: 1493 hwolter51@t-online.de Hany: 017622173697 
 
 
 
 
 
Bericht zum Hobbytanzkreis: 
 
Der Tanzkreis trifft sich in der Regel, nach Absprache 10 bis 20 mal pro Jahr 
Sonntags ab 18:00 im DGH in Gardessen. Bei Björn Steinmetz bjoern.steinmetz@web.de, 
auf der Homepage des MTV oder unter 05306-911913, kann jederzeit nachgefragt 
werden. 
 
Getanzt werden Standard- und Lateinamerikanische Tänze, die sich je nach 
Fortschritt steigern. Auf Tanzwünsche wird selbstverständlich eingegangen. 
 
In diesem Jahr fand, anstelle einer offiziellen Weihnachtsfeier, eine Wanderung mit 
einem anschließenden gemeinsamen Essen in Hordorf (Gaststätte Lüddecke) statt. 
 
Bis zum nächsten Jahr. 
 
Helga Wolter 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Jahresbericht       Sportabzeichen  
 
Am 15. 03. 2019 wurden im Sportheim die 116 (69 Jugendliche / 50 Erwachsene) 
erfolgreich bestandenen Sportabzeichen aus dem Jahr 2018 verliehen und  
10 Familien haben ihre Urkunde überreicht bekommen für die Teilnahme am 
Sportabzeichen-Familienwettbewerb. 
 
Bei der SportabzeichenEhrung vom Kreissportbund Wolfenbüttel in Dettum am  
15. 02. 2019 waren u. a. vom MTV Schandelah-Gardessen folgende Sportler/ 
Sportlerinnen für die erfolgreiche Teilnahme der Erwachsenen-Abzeichen von 2018 
eingeladen: Horst Benker (15. Silber) / Martina Czerner (20. Gold) / Ruth Hillert 
(45. Gold) / Britta Jubitz-Kuntze (10. Gold) / Doris Meier (10. Silber) / Lars 
Oppermann (15. Gold) / Torsten Seidel (10. Gold) 
 
 
                      -------------------------------------------------------------                         
 
 
Im Jahr 2019 
 
haben insgesamt 125 Sportler/Sportlerinnen erfolgreich das Sportabzeichen 
erworben, davon 75 Jugendliche und 50 Erwachsene. 
12 Familien haben am Wettbewerb Familiensportabzeichen teilgenommen. 
 

Herzlichen Glückwunsch an die erfolgreichen Sportler/Sportlerinnen! 
 
Im Jahr 2019 hat sich das Sportabzeichen-Team wieder sehr gefreut, dass so viele 
Sportler/Sportlerinnen an dem Training und den Abnahmen für das Deutsche 
Sportabzeichen teilgenommen haben. 
Aus den unterschiedlichsten Gründen konnten leider einige Sportler/Sportlerinnen 
nicht teilnehmen, bzw. konnten krankheitsbedingt das Sportabzeichen nicht zu Ende 
bringen. 
Sehr erfreulich ist zu berichten, dass es weitere Neuzugänge für das Deutsche 
Sportabzeichen zu verzeichnen gibt. Im Bereich der Erwachsenen waren es 6 und im 
Bereich der Jugend waren es 19 Sportler/Innen. 
 
Die Verleihung der Sportabzeichen 2019 wird voraussichtlich Anfang März 2020 im 
Sportheim Schandelah stattfinden; die Einladungen werden rechtzeitig verteilt.  
 
 
                         --------------------------------------------------- 
 
Es haben ca. 135 Personen teilgenommen. 
Von Anfang April bis Ende Oktober war das Training und die Abnahmen nach den 
Bestimmungen/Regeln des Deutschen Sportabzeichen auf der Sportanlage, in der 
Sporthalle, die Langstrecke Laufen und Walking /Nordic Walking in unserer Feldmark 
angeboten und durchgeführt. Auch hatten sehr viele Sportabzeichenteilnehmer /-
innen wieder den für die Kurzstrecke Laufen zur Auswahl angebotenen fliegenden 
Start mit dem Fahrrad ausprobiert und mit guten Zeiten zur Abnahme gebracht.  
 



Das Sportabzeichen-Team war auch 2019 wieder einmal bereit, Abnahmen noch bis 
in den Dezember hinein zu machen, damit vereinzelte Teilnehmer/Innen ihr schon 
angefangenes Abzeichen zu Ende bringen konnten.  

- Wir möchten aber darum bitten, die Trainings- und Abnahmetermine zu 
beachten, damit das nicht zur Regel wird! 

- Wir haben Vorgaben vom Kreissportbund Wolfenbüttel, die wir einhalten 
müssen. 

 
(Aus Datenschutzgründen wird es keinen Aushang mehr über die Auflistung von 
jedem einzelnen Sportler/Sportlerin geben.) 

 
 

Im Sportabzeichen-Team gab es 2019 eine Veränderung: 
Angelika Kerbs hat sich aus dem Team aus persönlichen Gründen zurückgezogen. 
Sie hat im Team 22 Jahre Training und Abnahmen der Sportabzeichendisziplinen 
durchgeführt. Ebenso war sie mit eine große Unterstützung bei den schriftlichen 
Belangen, die hinter dem Training und der Abnahmen der Abzeichen stehen. 
 
Fest ab 2019 zur Unterstützung/Hilfe sind Lena Linde und Katja Oppermann im 
Sportabzeichen-Team; sie sind z. Z. noch dabei ihre Übungsleiterlizenz zu erwerben. 

 
------------------------------------------------------------- 

-- 
 
 
Trainingszeiten und Abnahme des Deutschen Sportabzeichen 
 
 
Kinder – Dienstag während der Turnstunden 
Jugendliche – Donnerstag während der Turnstunden 
Erwachsene – (April – Oktober) Dienstag ab 17:00 Uhr / Treffen auf dem Sportplatz 
 
 
Sportabzeichenteam 
Rita Dittbrenner, Martina Czerner (Ansprechpartnerinnen mit Prüferausweis 
Lena Linde, Katja Oppermann 

------------------------------------------------------------- 
 
12 Januar 2020 -/Db 
 
 



 1 

Ruth Hillert Turnwartin MTV Schandelah-Gardessen 14.01.2020 
 
Turnabteilung Jahresbericht 2019 
 
Präventiver Gesundheitssport für Frauen und Männer  
 
montags 18.45 Uhr, keine Altersbegrenzung 
 
Mit Fitness- Gymnastik konnten wir uns wieder regelmäßig übers Jahr in 
guter Gemeinschaft bewegen und hatten dabei viel Spaß. 
 
Dazu trug unsere Übungsleiterin mit abwechslungsreichem Angebot und 
umfangreichem Repertoire an Bewegungsformen bei. Wir übten uns in 
Aerobic, Step-Aerobic, Dance, Stationstraining, Funktionsgymnastik, 
Pilates, die 5 Tibeter, Yoga, Qi Gong, Tai Chi Chuan, E. Jakobsen, u.a. 
neuen Trends. 
Alle fühlten wir uns individuell und fachlich angeleitet in guten Händen. 
Besondere rhythmische Unterstützung erhielten wir wieder durch die Musik zur 
Bewegung mit und ohne Handgeräten. 
Mit der angebotenen Gymnastik konnten  wir die Gesamtmuskulatur 
im Rumpf, wie Rücken und Bauch, sowie Arme und Beine schonend 
kräftigen und die Beweglichkeit, Geschicklichkeit, Koordination, 
Reaktionsschnelligkeit und allgemeine Ausdauer mobil machen. 
Ebenfalls übten wir uns in Körperwahrnehmungs- und Entspannungsübungen, 
um unser Wohlbefinden und die Gesundheit zu verbessern. 
 
Außerhalb der Turnabende trafen wir uns zu einigen schönen Unternehmungen. 
Sontag 27.01. wollten wir nach Bornum wandern. Aber Regen verhinderte das. 
Trotzdem kehrten wir mit 30 Teilnehmern zum Braunkohlessen ein. Dank an 
Christa, die Organisatorin und an Annegret und Walter für den Glühwein, der 
uns später auch noch sehr gut schmeckte! 
Am 1. Juli trafen wir uns zum letzten Übungsabend vor den Sommerferien mit 
16 Teilnehmern auf dem Sportplatz. Bei leckerem mitgebrachtem Essen saßen 
wir noch lange gemütlich und hatten viel zu erzählen. 
 
In den Sommerferien radelten wieder einige Frauen anstelle des 
Trainings, und ließen den Abend in gemütlicher Runde ruhig ausklingen. 
Am 2.12. fanden wir uns mit 19 Teinehmer/innen wieder zu einer fröhlichen 
Weihnachtsfeier im Gemeindesaal ein. Gedankt wurde allen, die in diesem Jahr 
zum guten Gelingen in unserer Gruppe bei getragen haben. Neben der 
Übungsleiterin waren das eine reihe von Leuten: Annegret, Walter, Christel, 
Alice, Angelika. Das reichliche, leckere Büffet bereiteten wir uns selber. Mit 
Geschichten, Liedern, Rate- und lustigen Spielen kam super gute Stimmung auf. 
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Ganz besonderen Spaß und Ergeiz hatten wir mit dem Kugel-Ziel-Schlagspiel! 
Vielen Dank allen Helferinnen, die den Raum festlich hergerichtet und 
aufgeräumt haben! 
 
Das Deutsche Olympische Sportabzeichen wiederholten wieder die gleichen 
Frauen wie auch im letzten Jahr. 
 
An drei NTB Fortbildungen nahm die Übungsleiterin Ruth Hillert teil: 
 23.2. Grasleben „Tai chi chuan“;  26.10. Wolfsburg-Fallersleben, „Quigong“;  
17.11. Helmstedt „Bewegung mit Rodondoball“ 
 
 
Diese Gruppe besteht heute 57 Jahre. Die älteste Teilnehmerin aus erster Stunde 
ist Jutta Dempewolf. Die Übungsleiterin ist auch noch die gleiche. 
 
Dank ist an alle Teilnehmer/innen gerichtet und für 2020 Gesundheit und wieder 
viel Spaß am Bewegen! 
 
Neue Frauen und Männer sind jederzeit sehr willkommen in unserer 
Gruppe! Besonders sind auch männliche Zugänge gewünscht damit die Quote 
steigt! 
 
Sie können Ihre Fitness: Herz und Lunge, Muskulatur, Beweglichkeit, 
verbessern. 
 Physische und psychische negative Einflüsse verhindern oder 
verringern wie  
Bewegungsmangel, hoher Blutdruck, Knochenabbau, Übergewicht, 
Rückenbeschwerden, Gelenkeinschränkungen, Stress, Depressionen 
u.a. 
 
 
Auf ein gesundes Sportjahr 2019! 
 
Ruth Hillert 



Klaus Korbach 
Abt.Volleyball                                                                                      Jan. 2020 
 
 
 
      Jahresbericht 2019 – Volleyballabteilung 
 
 
Als herausragendes Ereignis wurde 2019 bereits zum 11.Mal das Beach-Volleyball- 
Spaßturnier auf unserer herrlichen Sportanlage durchgeführt. 
Bei viel Sonnenschein, hervorragender Beköstigung und toller Atmosphäre wurde 
geprischt, gebaggert und geschmettert. 
In einem spannenden Endspiel bezwang der „wwwc“ aus Cremlingen 
die „Hallenstauballergiker“ mit 21 : 18 und holte damit den begehrten Pokal. 
Die Kindertanzgruppen des MTV Schandelah-Gardessen rundeten 
das Programm wieder perfekt ab. 
Ein Dankeschön gilt allen Unterstützern, besonders dem Organisationsteam 
unter der bewährten Leitung von Helga Wolter! 
Wer Spaß am Volleyball hat, kann jeden Donnerstag, ab 20:15 Uhr mit der 
Mixed-Gruppe des Vereins in der Turnhalle Schandelah diesem Hobby 
nachgehen. 
 
Klaus Korbach 
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